

Klischeefreie Vielfalt in Kitas

26. Mai 2019

Bundesweiter Aktionstag am 5. Juni 2019



Mehr als 55 Einrichtungen, Verbände, Initiativen, Gewerkschaften, Fach- und Hochschulen haben sich zu dem Bündnis „Klischeefreie Vielfalt in Kitas“ zusammengeschlossen. Sie rufen zu einem bundesweiten, dezentral organisierten Aktionstag am 5. Juni 2019 auf. Schirmherrin ist Dr. Franziska Giffey, Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend.

Öffentliche Kritik an professionellem Einsatz für Vielfalt in Kitas

Im vergangenen Jahr gab es vermehrt Kritik bis hin zu Anfeindungen gegenüber Fachkräften, Einrichtungen, Initiativen und Stiftungen, die sich für Vielfalt in Kitas einsetzen. Beispiele sind hier die Handreichung der Berliner Senatsverwaltung für Jugend: „Murat spielt Prinzessin, Alex hat zwei Mütter und Sophie heißt jetzt Ben – Sexuelle und geschlechtliche Vielfalt als Themen frühkindlicher Inklusionspädagogik“ und die Broschüre der Amadeu Antonio Stiftung „Ene, mene, muh – und raus bist du! Ungleichwertigkeit und frühkindliche Pädagogik“. Die Ratgeber für vorurteilsbewusste Bildung und Erziehung wurden öffentlich kritisiert, verkürzt dargestellt oder ernteten einen regelrechten Shitstorm.

Das wird der professionellen Arbeit vieler Fachkräfte mit heterogenen Kitagruppen und ihren Familien nicht gerecht. Das Bündnis möchte darauf aufmerksam machen, dass Kindertageseinrichtungen beispielhafte Orte gelebter Heterogenität sind und damit einen wichtigen Beitrag zum Zusammenhalt der Gesellschaft leisten. Dafür brauchen sie mehr öffentliche Anerkennung und Unterstützung.“

Gemeinsame Erklärung der BündnispartnerInnen

Die BündnispartnerInnen haben im Vorfeld des Aktionstages eine gemeinsame Erklärung verfasst. Interessierte Einrichtungen, Organisationen und Initiativen sind eingeladen die Erklärung noch bis zum 31.

Mai zu unterzeichnen. Am Aktionstag (5. Juni 2019) wird sie der Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, Dr. Franziska Giffey, im Rahmen einer Veranstaltung übergeben.

[Erklärung als PDF Download](#)

Mitmach-Möglichkeiten für Kitas:

Für den Aktionstag brauchen Kitas keine zusätzliche zeitaufwändige Aktion zu planen sondern können ihre Aktion in den (pädagogischen) Arbeitsalltag integrieren. Die Aktion soll einen Gesprächsanlass bieten, um sich wertschätzend und reflektierend über das Thema Vielfalt in Kindertageseinrichtungen auszutauschen.

[Weitere Informationen und Ideen für eine Beteiligung am Aktionstag](#)

- [Mail](#)